

# La Victoria

## SEMANARIO DE BÉJAR

### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.  
ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.  
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

### ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.  
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes . . . . . 0'50 pesetas  
En íd. íd. trimestre . . . . . 1'50 »  
En íd. íd. un año . . . . . 6'00 »  
Pagando un año anticipado . . . . . 5'00 »  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

## GRACIAS

Sí, gracias, primero y ante todo, á Dios, dador de todo bien, y después á nuestros constantes y estimadísimos suscriptores.

Gracias, muchas gracias, porque LA VICTORIA ha vivido ya diez y seis años, con el favor divino y las simpatías de cuantos la han prestado su ayuda generosa.

Cuando la fundamos, no tuvimos otro móvil, ni nos propusimos otro fin, que hacer algún bien moral y material á nuestro querido Béjar y, además, á cuantos fuera de ella nos honraran leyendo nuestros modestos escritos.

La aceptación, que desde luego tuvo nuestro periódico y la asiduidad con que le sostienen nuestros amigos, bejaranos y no bejaranos, son prueba de que juzgaron sinceros nuestros propósitos y reciben con estimable benevolencia nuestros pobres esfuerzos.

En el primer número dijimos con toda claridad y llaneza quiénes éramos y á qué veníamos, cómo pensábamos y qué queríamos.

Hoy, en el último del año décimo sexto de nuestra publicación, al significar nuestra gratitud, después de Dios, á nuestros asiduos y queridísimos suscriptores, creemos oportuno ratificarnos en nuestras declaraciones de siempre.

Ya lo hemos dicho y cuantos nos leen lo saben: Somos católicos y LA VICTORIA tiene á gran honra decirlo y decirlo muy alto.

Somos católicos y queremos el imperio y señoría de la religión y moral católicas en la familia y en la sociedad, en los ciudadanos y en los gobiernos, en las costumbres y en las leyes.

Reprobamos con todas nuestras energías el condenado error de que el Estado debe ser ateo ó indiferente y creemos con la Iglesia que el Estado, como el individuo, debe tener religión y religión verdadera, que informe y vivifique sus organismos todos, que sea norte y guía de todas sus determinaciones, al mismo tiempo que salvaguarda y garantiza de la paz y el bienestar de los súbditos, contra los posibles abusos del poder.

En cuanto á nuestras ideas políticas, podemos decir que no tenemos inclinación absoluta, ni mucho menos fanática, por ninguna forma de gobierno.

Todas pueden ser buenas ó pueden ser malas, según las ideas que las informen y los hombres que las practiquen.

Decir que la monarquía por ser monarquía ó la república por ser república, únicamente, son lo mejor, lo inmejorable, lo selecto, es sencillamente decir un disparate y formular una vaciedad completamente contraria á lo que enseñan de consuno la razón, la historia y la experiencia.

No somos, no, nosotros fanáticos secuaces de ninguna forma de gobierno.

Ni de ninguna, por consiguiente, sistemáticos enemigos.

Si combatimos á ciertos republicanos, no es por republicanos, sino por anticatólicos.

Fueran ellos republicanos y católicos de verdad y entonces no los combatiríamos.

A nosotros no nos asusta la república en sí misma, como mera forma de gobierno.

Sabemos que ha habido repúblicas católicas, como la de Venecia en tiempos pasados y la del Ecuador con García Moreno de presidente en los modernos.

Lo que no podemos aceptar es la república anticatólica; con los que no podemos transigir es con los republicanos anticatólicos, que son, en

general, con rarísimas excepciones, los que padecemos en España.

Muchas veces lo hemos dicho, hablando en intimidad con algunos amigos, y lo vamos á repetir aquí: aunque á nosotros nos agradara la forma de gobierno republicana, aunque sintiéramos simpatías por la república como forma de gobierno—y conste que no manifestamos ahora si las sentimos ó no las sentimos—vaya, que no iríamos jamás, jamás, con los republicanos, que odian lo que más amamos nosotros.

Ea, si quieren que no luchemos contra ellos, que nos digan, y lo prueben, que son partidarios de una república católica.

¡Ah!, y quede sentado, y claveteado, aunque no haga falta, después de lo que antes hemos dicho y con lo que vamos á decir, que tampoco estamos, ni estaremos nunca, con los monárquicos anticatólicos.

Así, claro, muy claro.

Nosotros queremos, ante todo, un gobierno católico, sea de la forma que quiera, pero católico de verdad, íntegramente católico, y, por católico, de conciencia, y, por de conciencia, económico y beneficioso para nuestra España infortunada.

Y, por lo mismo que somos católicos, tenemos que ser amigos, amantes del pueblo, al cual debemos amar no sólo como hermano, sino con aquella predilección y singular benevolencia, y especialísimo cariño, con que nos enseñó Jesucristo que debemos amar á los pequeños, á los desgraciados y á los pobres.

Nuestro programa en síntesis es éste:

Religión, patria é interés especial por el pueblo, por la clase obrera y por la clase proletaria.

Y, si esto queremos para España en general, lo queremos particularmente para nuestro Béjar, para el que más de cerca trabajamos.

¡Ah!... ¡si pudiéramos con nuestros buenos deseos y nuestros pobres esfuerzos llevar y conducir á este pueblo querido por el camino del progreso religioso y moral y hacer que, renaciendo en él la fe y la piedad y las sanas costumbres de sus cristianos antepasados, renaciera también aquella prosperidad industrial, aquella celebridad y aquella fama, que le daban á conocer en todas partes con el honroso nombre de Manchester de las Castillas!...

Confíados en el auxilio de lo Alto y, en lo humano, en la cooperación de nuestros amigos, entraremos en el año, que empezará mañana, el cual, aun á nuestros enemigos, deseamos, en Dios y para Dios, feliz y próspero.

S. A. B.

## Á JESÚS

I

Dime, Niño, tú que sabes tanto de nidos y de aves,  
¿Cuándo el ruiseñor olvida el bosque donde anida,  
ni el árbol que en primavera oyó su canción primera?  
Pues mira, tanto te amo que olvido por ti mi ramo,  
y mi nido, y mi pradera.

Pues tú, que amas mucho más, por mí Señor, ¿de qué te olvidarás?

II

La paloma va volando,  
y el arroyo va saltando:

desprecia la hermosa loma por su nido la paloma;  
y olvida la linda fuente por ir al mar el torrente.  
También yo voy, Niño hermoso, como ave al nido amoroso,  
como al mar corriendo el río, á buscarte, hermoso mío.

Pues tú, que amas mucho más... ¿qué harás por encontrarme, ¡oh Dios!, que harás?

III

No te olvido, vida mía,  
ni de noche ni de día.  
Contigo son los dolores mullido lecho de flores;  
sin tí, Jesús, es la vida una luz desvanecida,  
un prado sin flores bellas,  
una noche sin estrellas,  
una rosa sin colores  
y un bosque sin ruiseñores.

Pues tú, que amas mucho más, ¿cómo de mí jamás te olvidarás?

IV

Si tú fueras una rosa  
y yo el aura bulliciosa,  
de noche, Niño, y de día las hojas te rizaría,  
y con suave movimiento te mecería en el viento.  
Si, siendo yo árbol, tu fueras pajarillo que pusieras tu nido en mi... ¡Dios de amores!! me vestiría de flores.

Pues tú, que amas mucho más, ¿qué harás, Señor, por mí? Señor, ¿que harás?

Así te quiero, Señor,  
y quisiera amarte más.  
Enséname tú y verás cómo crecerá mi amor.

Niño, enséname tú á amar,  
enséname tú á querer,  
porque yo quiero aprender si tú quieres enseñar.

RE VILA, S. J.

## El cometa Halley

Los aficionados á estudios astronómicos, muy pocos por desgracia, pueden ya prepararse para estudiar el famoso cometa.

Actualmente se encuentra cerca de Aldebarán, que es la estrella más brillante de la constelación Tauro, marchando hacia Aries.

Con instrumentos poco potentes se ve como una estrella de 12.<sup>a</sup> magnitud, y, dentro de muy pocos días, se le podrá ver con unos gemelos de teatro.

Su posición es: ascensión recta, 5 horas 18 minutos; declinación, 16.<sup>o</sup>, 38 minutos.

Aconsejamos á los aficionados que adquieran un mapa celeste y con los datos que dejamos consignados podrán fijar enseguida el punto que ocupa en el espacio el cometa Halley para escudriñarle con los gemelos.

Los astrónomos M. Phillips y M. Longbottom lo han observado con instrumentos de 30 á 40 centímetros de abertura.

La gloria de los cálculos sobre el descubrimiento é itinerario—valga la frase—del famoso cometa

pertenece á los matemáticos Cowell y Crommelfn, que supieron señalar exactamente el lugar de su regreso, y la primicia de haberle fotografiado le corresponde al astrónomo Reynolds, de Egipto, que le descubrió en 24 de agosto último, mucho antes que el Observatorio de Heidelberg, que lo hizo en 11 de septiembre.

Ya estamos, pues, muy próximos á disfrutar de uno de los más sublimes espectáculos celestes.

E. G. S.

## EL JARDÍN DEL GIGANTE

(CUENTO PARA NIÑOS)

Todos los días, al salir de la escuela, acostumbraban los niños á ir á jugar al jardín del gigante.

Era un gran jardín con una hermosa pradera de césped llena de hermosísimas flores y árboles cargados de fruto, en los que cantaban armoniosamente pintados pajarillos.

—¡Qué bien estamos aquí!— exclamaban los pequeñuelos.

Pero el gigante, que había ido á visitar á un negro amigo suyo, con el que permaneció más de diez años, volvió á su casa.

Al entrar en el jardín vió á los niños que jugaban en el césped.

Se puso furioso.

—¿Qué hacéis aquí?— les gritó con su vozarrón terrible.

Los pequeños se escaparon más que de prisa, asustados, en diversas direcciones.

Entonces el gigante cerró la puerta y puso un cartel en que decía: «Se prohíbe la entrada, bajo pena de prisión.»

¡Era un gigante muy egoísta!

Los pobres niños jugaban en la carretera, pero les cegaba el polvo, y las piedras les lastimaban en los pies.

—¡Qué bien estábamos en el jardín!— se decían unos á otros.—¡Quién pudiera volver á entrar!

Llegó la primavera; las praderas se cubrieron de flores, y los pajarillos piaban en sus nidos.

Sólo en el jardín del gigante egoísta duraba todavía el invierno.

Los pájaros no habían vuelto á cantar desde que no entraban los niños, los árboles se olvidaban de florecer y la nieve y el viento del N. E. continuaban siendo los soberanos del jardín.

—No sé por qué tarda tanto la primavera en venir—decía el gigante asomado á su ventana.

Una mañana estaba despierto en su cama, pensando en tan extraordinario fenómeno, cuando oyó una música deliciosa.

En realidad, no era más que un chorlito que cantaba, pero, como hacía mucho tiempo que no había oído el canto de un pájaro en su jardín, le pareció la música más hermosa del mundo.

Al mismo tiempo le llegó al gigante por las ventanas abiertas un perfume delicado.

—Por fin ha llegado la primavera—pensó.

Se levantó y se asomó.

Por una abertura que se había formado en la pared, se deslizaban los niños al jardín, subiéndose á las ramas de los árboles, y éstos mostraban su contento, cubriéndose de flores para recibir á sus amiguitos; los pájaros volaban alegremente; las flores abrían sus perfumadas corolas.

Solamente en un rincón apartado del jardín reinaba todavía el invierno.

Allí estaba un precioso Niño, pero tan pequeño, que no alcanzaba á subirse á las ramas del árbol, y se paseaba llorando alrededor.

El pobre árbol seguía cubierto de nieve.

El gigante se conmovió ante tal espectáculo.

—¡Qué egoísta he sido!—pensó.—Ya me explico por qué no quería venir aquí la primavera. Voy á subir á ese lindo pequeñuelo al árbol y después derribaré la tapia del jardín para que entren libremente los niños.

Bajó las escaleras y abrió la puerta, pero cuando los niños le vieron, huyeron aterrorizados... y el invierno volvió á imperar en el jardín.

Sólo el pequeñito estaba tan acongojado, que no vió venir al gigante.

Este entonces, sin hacer ruido, le cogió con mucha dulzura y lo puso sobre una hermosa rama de un árbol, el cual se cubrió al punto de brillantes flores.

El pequeñuelo rodeó con sus brazos el cuello del gigante y le besó.

Entonces los demás niños, viendo que el gigante era ya tan bueno, volvieron á entrar, y la primavera volvió con ellos.

—No tengáis miedo, queridos míos—les dijo el gigante—este jardín es para vosotros.

Toda la tarde estuvieron jugando los niños, y al ser de noche, se despidieron del gigante, que les llenó el bolsillo de golosinas.

—¿Pero dónde está vuestro compañero, el más pequeñito de todos, el que yo subí al árbol?

El gigante le quería más que á los otros, porque no había huído y le había abrazado.

—No sabemos—contestaron los niños.

Además, éstos no le conocían: era la primera vez que le habían visto.

Todos los días siguientes, al salir de la escuela, fueron los niños á jugar con el gigante, quien les subía á los árboles y les contaba sus aventuras, pero se ponía triste al pensar en la ausencia del pequeñito, que no volvía.

Pasaron muchos años; el gigante envejecía y se debilitaba, y ya no podía tomar parte en los juegos de los niños: pasaba el tiempo sentado en una enorme butaca.

Una mañana de invierno estaba el gigante contemplando el jardín, cuando de pronto lanzó una exclamación de asombro y quedó extasiado.

En el extremo del jardín aparecía un árbol cubierto de preciosísimas flores y ramas plateadas.

Sobre aquel árbol estaba el Niñito á quien quería tanto.

El gigante, loco de alegría, hizo un poderoso esfuerzo y corrió á aquel lugar, pero, cuando llegó, se puso rojo de cólera, y temblando, le preguntó al Niño:

—¿Quién se ha atrevido á herirte?

En las palmas de las manecitas tenía el Niño las señales de dos clavos, é iguales marcas aparecían en sus pies.

—Voy á coger mi espada—exclamó el gigante—y mataré al infame que te ha herido.

—Nadie me ha maltratado—replicó el Niño sonriendo:—estas heridas que ves son signos de amor.

—¿Qué es lo que dices, hijo mío?

Y el gigante, presa de temor y de respeto, se arrodilló temblando.

El Niño siguió sonriendo y dijo:

—Vengo á pagarte una deuda de gratitud: me dejaste jugar una vez en tu jardín y hoy te llevaré al mío que se llama Paraíso.

V. O.

## EN EL CENTRO SOCIAL

En esta floreciente sociedad se celebró la noche del 25 del corriente la velada teatral para ese día anunciada.

La concurrencia de socios y familias de los mismos fué numerosa y la confianza y cordialidad, que reinaron entre los concurrentes, las proverbiales en la sociedad referida.

Se representó, como dijimos, arreglada y expurgada, la comedia en dos actos y en prosa, de Vital Aza, titulada «Calvo y Compañía», por los jóvenes socios, cuyos nombres en nuestro anterior número publicamos.

Todos trabajaron como buenos, é hicieron pasar un par de horas deliciosas al público, que rió en grande.

De las aptitudes para la escena de Alejandro García, Emilio Montero, Bernabé Hernández, Pedro Granada y Francisco Rufaú ya nos hemos ocupado en otras ocasiones.

A algunos de ellos especialmente ya los quisieran para sí más de cuatro compañías cómico-dramáticas.

Muy bien, jóvenes, muy bien.

Sixto Merás, José Romero y Juan Requena hicieron su *debut*, como actores, en el Social, la noche mencionada, y á fe que cumplieron y demostraron servir para el caso en sus papeles respectivos.

Unánimemente nuestros aplausos á los muchos que aquella noche recibieron.

Y la obra es fuerte y de gran movimiento escénico, en particular el segundo acto.

Y la representación resultó, vaya si resultó.

Como que el auditorio, y ya lo decimos antes, estuvo, casi durante toda ella, desternillándose de risa.

Además de á los actores, se debió el buen éxito de la representación al apuntador, D. José García-Castrillón, cuya labor, oculta para el público, contribuyó á aquél en gran manera.

También nuestro aplauso sincero. Recíbale igualmente el pianista. La velada, que comenzó después de las nueve, concluyó á las once y media.

UN SOCIO.

## EL "ÁRBOL DE NAVIDAD,"

Como estaba anunciado, el día 25 del corriente se distribuyeron los objetos que constituían el mismo, en la parroquia del Salvador.

El acto resultó conmovedor y solemne. Representó al alcalde D. Bernardo San Nicolás y también asistieron varios sacerdotes y la Congregación de Teresianas.

Don Julián Muñoz pronunció una sentida plática, sobre la caridad y la gratitud.

Finalmente, D. Domingo Collantes, con la junta de Teresianas, hizo la entrega de los 75 lotes, que se habían formado, á otras tantas familias de niños pobres.

El numeroso público, que esto presencié, no pudo menos de emocionarse, unos por el agradecimiento de la dádiva que recibían, y otros por la satisfacción, que experimentaban al ver realizada tan buena obra con la ayuda de sus donativos.

Enhorabuena otra vez á la Congregación de Teresianas, á los señores párroco y coadjutor de la iglesia del Salvador, y á todas las personas, que han contribuído á la referida obra.

Que el Niño Jesús, repetimos, se lo pague á todos y quiera que en años posteriores tengamos también, y todavía más cargado de frutos que en el presente, «Árbol de Navidad» en nuestro querido Béjar.

X.

## DESDE ALDEANUEVA DEL CAMINO

—Después de las persistentes lluvias, que interrumpieron el pasado mercado, era de esperar que el de hoy estuviera concurrido.

Así fué en efecto.

A las once, que estaba en toda su plenitud, experimentamos verdadera satisfacción al contemplar desde la carretera la plazuela materialmente repleta de vendedores y compradores y ganado de todas clases, con un día espléndido.

El precio del ganado de cerda cebado ha bajado algo: cerdos de 10 arrobas se vendieron á 44 y 45 reales arroba.

El mismo ganado de vida continúa bajo.

El vacuno se cotizó á precio bastante elevado.

Los añejos se vendieron á 70 y 72 reales arroba.

Se vendió muy poco ganado de esta clase.

OLIVA

19—XII—09.

## JUNTA GENERAL

La celebró el Centro Social el domingo último, 26 del corriente.

Dicha junta era reglamentaria y debía celebrarse en la segunda quincena del mismo.

En ella leyó el secretario D. Bernabé Poyo y Linares una bien escrita é interesante memoria, comprensiva de los sucesos más salientes ocurridos en la sociedad desde su fundación, en octubre de 1908, hasta la fecha, y de los trabajos de la directiva en el mismo tiempo.

Dijo que en el Centro se habían celebrado 15 veladas y 3 conciertos y se habían dado 5 conferencias; que el número de socios era en la actualidad 175, incluyendo las damas protectoras, y que los ingresos habían sido 2.517 pesetas y los gastos 2.224.

El señor Poyo, que amenizó su labor con oportunos comentarios, fué muy aplaudido.

El presidente manifestó que los gastos mayores, aparte de los de renta del salón y alumbrado, habían sido para la adquisición de una cocina con tubería, construcción de una tribuna, adquisición de un armario y reintegro de libros.

En el teatro se han gastado 720 pesetas.

El presupuesto ordinario de la sociedad es de unas 100 pesetas mensuales.

Se recordó con gratitud la protección que al Centro dispensa nuestro Ilmo. y Rvmo. Prelado, el cual, además de las 500 pesetas, que dió cuando la fundación, contribuye á su sostenimiento con 120 al año.

Se nombró bibliotecario de la sociedad al joven don Ildefonso Cebriano.

Se adoptaron otros acuerdos y terminó la reunión, á la que asistieron unos 70 socios, con un voto de gracias, dado por unanimidad y á propuesta de D. Mateo del Brio, á la junta directiva.

Z.

## LAS CONFERENCIAS

Nos referimos á las de señoras y caballeros de San Vicente de Paúl de esta ciudad.

La de señoras, desde 1.º de octubre de 1908 á 30 de septiembre de 1909, ha tenido los siguientes ingresos y gastos:

### INGRESOS

	Ptas.	Cs.
Colectas y suscripción . . . . .	1.016	95
Donativos . . . . .	891	50
<b>Total . . . . .</b>	<b>1.908</b>	<b>45</b>

### GASTOS

Pan . . . . .	353	19
Aceite, carne y tocino . . . . .	747	15
Chocolate . . . . .	78	10
Leche . . . . .	533	00
Ropas . . . . .	41	72
Extraordinarios . . . . .	64	90
<b>Total . . . . .</b>	<b>1.818</b>	<b>06</b>

La de caballeros, desde 1.º de enero á 31 de diciembre de 1909:

### INGRESOS

	Ptas.	Cs.
Colectas y suscripción . . . . .	753	60
Donativos . . . . .	857	50
<b>Total . . . . .</b>	<b>1.611</b>	<b>10</b>

### GASTOS

Pan . . . . .	569	33
Aceite . . . . .	497	94
Leche . . . . .	419	30
Carne . . . . .	110	98
Tocino . . . . .	94	48
Lienzo . . . . .	39	65
A enfermos para ir á Baños . . . . .	12	00
Extraordinarios . . . . .	12	00
<b>Total . . . . .</b>	<b>1.755</b>	<b>68</b>

De modo que, entre las dos, por algunas odias, Conferencias, han dado, 3.573.74 pesetas á los pobres bejaranos.

X.

## Palabras de un Apóstol

Con este título acaba de publicar el director de los *Anales del Pilar*, de Zaragoza, don José Azara, un folleto, que contiene fragmentos escogidos de los cinco libros y nueve folletos, que acerca de la prensa, ha publicado el señor Obispo de Jaca, y de los cuatro discursos que contra la mala prensa pronunció. Se halla también en el mismo la reseña del homenaje que al Prelado le tributaron los periodistas católicos en el mes de octubre, juntamente con el discurso que pronunció al recibir la pluma de oro y diamantes y el magnífico álbum comprados por suscripción de la prensa católica de España.

El folleto, del que se ha hecho de primera intención una tirada de cien mil ejemplares, se vende á 75 pesetas el millar, á 30 el medio millar y á 8 el ciento, en la administración del periódico citado.

## AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión del 28 de diciembre de 1909

Da principio á las siete y treinta y cinco minutos de la noche, presidiendo el alcalde y asistiendo los concejales señores Gómez-Rodulfo (D. J.), Galindo, Muñoz, Rodríguez Olleros, Lucio, Rapela, San Nicolás, Bolívar, Junquera y Rodríguez García.

Se aprueba el acta.

**Despacho ordinario:**

Solicitud de D. Mariano García, que pide autorización para instalar un cajón para la venta de buñuelos en la plazuela de la Puerta de Avila.

A informe.

Don Enrique Jiménez Martín demanda que se le aumente en 30 pesetas anuales la gratificación que percibe como relojero municipal.

Idem.

### Comisiones:

Hacienda que tiene aviso para cobrar la subvención de 2.000 pesetas, correspondiente al presente año, concedida por la Diputación á la clase de tejidos de esta Escuela Superior de Industrias, y que ha nombrado guardas volantes á Justo González y Vicente de Marcos y suplentes de guarda á Gumersindo Peral Cejuela y á Juan Sánchez García.

S. E. se entera.

Propone que se provea de credencial á todos los empleados del resguardo, que de la misma carezcan.

Conforme.

Instrucción que, en la estadística de escuelas recientemente publicada en el *Boletín Oficial* de la provincia, figura este término municipal con 6 de niños, 6 de niñas y una mixta, total 13 escuelas, siendo así, dice, que, según la vigente ley de Instrucción pública, no le corresponde tener más que 12.

Propone que se formule reclamación.

Así se acuerda.

Policía y Obras que la torre de la iglesia de San Juan, en la que se halla instalado el reloj municipal, que lleva el mismo título, necesita reparaciones, que importarán unas 350 pesetas.

El alcalde manifiesta que el párroco de dicha iglesia está dispuesto á contribuir á satisfacer el importe de las mentadas reparaciones con la cantidad que el señor Obispo le autorice.

Se acuerda seguir el expediente relativo á las mismas, hace tiempo incoado, y gestionar para poner esfera visible al público en el reloj referido.

Se da cuenta de que en la reciente visita oficial á la cárcel se vieron las últimas reformas, que en ella se han hecho por iniciativa del actual jefe de la misma, al que se mandará un oficio laudatorio.

También de que los vigilantes de dicha prisión pidieron una gratificación por Pascuas, calefacción para durante el servicio de noche, más dos luces.

La petición de gratificación y calefacción la expone al alcalde á la junta de representantes de los Ayuntamientos del partido, cuando trate del presupuesto carcelario, y, respecto á las dos luces mencionadas, Policía verá.

El alcalde dice que la empresa «Electricista bejarana», que tiene á su cargo el alumbrado público, se niega á presentar la fianza de 25.000 pesetas, que se acordó exigirle en la última sesión municipal extraordinaria, como garantía del cumplimiento del contrato, que tiene con el Ayuntamiento, por entender que, para adoptar dicho acuerdo, se partió de un error, consistente en creer que son más que las que realmente son las obligaciones para con la corporación municipal de la referida empresa, la cual ofrece la fianza de 6.000 pesetas, efectivas en valores públicos aparte de garantía personal.

Se acepta.

El señor Junquera pide que se cedan para domicilio social de la Cámara de Comercio las habitaciones, que ocupa el voz pública en el edificio de la plazuela de San Gil, propiedad del Ayuntamiento.

Concedido y acordado que el pregonero vaya á vivir á la casa, también del Ayuntamiento, que lleva en arriendo el policía Maillo, á la subida del cuartel.

A propuesta del señor Muñoz, se acuerda señalar la pensión vitalicia de 0.75 de peseta diarios al ex-alcalde Félix Rua.

El mismo señor Muñoz propone que se iguale en sueldo á los dos practicantes señores Díaz y Estévez.

A informe.

A las ocho y cuarenta minutos se levanta la sesión.

## Sueltos y Noticias

Nos hallamos en fin de año y rogamos á nuestros suscriptores de fuera de la localidad, que nos adeudan cantidades de mayor ó menor importancia, que se sirvan enviarnoslas cuanto antes les sea posible.

La puntualidad de nuestros abonados en realizar sus pagos respectivos es muy conveniente para la buena marcha de nuestra administración.

Las memorias técnicas escritas por los maestros de primera enseñanza de esta provincia en agosto de 1908 han sido ya devueltas por el mi-

nisterio de Instrucción pública con las calificaciones respectivas.

Sabemos que las correspondientes á las presentadas por los de esta ciudad son muy honrosas para los mismos.

Sinceramente les felicitamos.

El conocido comerciante de esta plaza, nuestro amigo y suscriptor D. Mateo Iglesias, ha destinado, de acuerdo con el alcalde, el magnífico pañuelo de Manila, que sorteó hace tiempo como regalo y del que no se ha presentado la papeleta agraciada, para los asilos bejaranos benéficos y caritativos.

Dicho pañuelo ha sido comprado por una señora del Puerto, en 225 pesetas.

Y, de esta cantidad, se ha dado, por disposición de los mencionados señores, el 50 por 100 á la Casa de Caridad, el 20 al hospital y el 30, por mitad, al Asilo de las Hermanitas y al de niñas huérfanas.

Un aplauso al comerciante referido.

El día 26 del corriente falleció en Salamanca, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, nuestra paisana la Excelentísima señora doña Fidela Rodríguez Yagüe.

Pedimos á nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma y hacemos presente la expresión de nuestro sentido pésame á su esposo el Excmo. Sr. D. Vicente Oliva; hijo, D. Nicolás; hijos políticos, doña María Rodríguez Arias y don Antonio Palomeque; hermano, el Excelentísimo señor don José Rodríguez; hermanas políticas, Excmas. Sras. D.ª Manuela Rodríguez Arias y D.ª Ana Manzanares, y á toda la demás doliente familia.

Recomendamos con todo interés la Sociedad anónima de seguros de quintas titulada «La Mundial», cuya importancia, formalidad y crédito son bien conocidos.

Dicha sociedad ha cumplido estrictamente las condiciones de sus pólizas en el año anterior, en el que, con ocasión de disposiciones extraordinarias dictadas por el Gobierno, relacionadas con la ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército, con motivo de la guerra de Melilla, otras de la misma clase rescindieron sus contratos, tal vez por no contar con tan fuertes garantías como ésta.

En el Consejo de administración de «La Mundial» figuran el exministro D. Antonio García Alix, general de división D. Juan Ampudia, el senador D. Alvaro de Blas é Iturmendi, el diputado don Rafael Díaz Aguado Salaberry y otras prestigiosas personas.

Prima de «La Mundial»: 815 pesetas y 10 por derechos del Estado y póliza.

Representante en Béjar: nuestro muy querido amigo D. Bernabé Palomar Carnicero, hermano político del señor cura párroco de San Juan, don José María Santamera.

Oficinas: Plazuela de San Juan.

El día 27 del actual contrajeron matrimonio en Segovia la distinguida señorita Asunción Quinzanos y el joven D. Gonzalo Gómez Agero, pariente de nuestro director.

Damos la enhorabuena á los nuevos cónyuges y á sus familias respectivas, en particular á los padres del novio D. Gonzalo y doña Petra, y deseamos á los primeros muchas felicidades y abundantes gracias del Cielo para cumplir los deberes que su estado les impone.

El día 7 del próximo enero, *primer viernes de mes*, habrá en la iglesia de las Hermanitas: á las 7 misa de comunión; á las 3 de la tarde el ejercicio de costumbre; á las 2 y media la junta de celadoras.

En Santa María las misas acostumbradas y el ejercicio el domingo siguiente.

Se cumplieron nuestros últimos pronósticos atmosféricos, cesando el temporal el sábado. En la semana próxima lluvias y nieves.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

## ARRIENDO

El día 6 del próximo enero de once á una de la mañana y bajo la presidencia de la junta directiva, se arrendará en pública subasta la explotación de la fábrica Electro-harinera, Cáceres, Herrero y compañía de Zarza de Granadilla, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en dicha fábrica.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

VIUDA DE PABLO TRIAS

Droguería al por mayor y menor

CASA FUNDADA EN 1865

Pinturas de todas clases y drogas industriales

Especialidades farmacéuticas.--Productos químicos.

PRECIO FIJO.--VENTAS AL CONTADO

Mansilla, 35. BÉJAR



LA ELECTRICIDAD,,



Instalaciones completas (dinamos, alternadores, transformadores, material de todas clases).--Especialidad en electromotores y alumbrado de fábricas y talleres.--Turbinas.--Reguladores.--Extracción de aguas (conducción, canalización).--Molinos.--Amasadoras.--Mecánica general.--Piezas sueltas y reparaciones.

Motores de gas pobre "OTTO-STOCKPORT,,

LOS MÁS SÓLIDOS, PERFECTOS Y ECONÓMICOS

Estudios, proyectos, presupuestos y catálogos gratis

REPRESENTANTE: JUAN APARICIO Béjar, (Plaza Mayor, 3 y 4)

DESENGÁÑESE QUIEN HAYA DE PAGAR

Informándose, puede saberse que esta casa descuenta el 25 % del precio de tarifa del gasto de cera en los funerales aun cuando ya era reducido el tipo fijo de dicha tarifa.

Para administrar el Santo Viático cobrará por todo gasto sólo medio real por cirio.

A pesar de estar bien surtida de cajas y pompas fúnebres, se ha recargado mucho con el traspaso de Isaac Fernández y de aquí la necesidad de realizar á precios desconocidos.

La puntualidad y esmero en el servicio conocidos son por todos.

LA SOLEDAD

RELOJERÍA Y FÁBRICA DE SELLOS

DE

ENRIQUE JIMÉNEZ MARTÍN

¡NOVEDAD PRECIOSA!!

¡Infrangibles! ¡Indestructibles!

Miniaturas en foto-esmalte sin cristal

Se fabrican á base de cualquier retrato en pocos días.

Se devuelve la fotografía intacta y se garantiza el exacto parecido al original.

Dijes é imperdibles con la miniatura iluminada desde

2 PESETAS

Placas de hierro esmaltado para rótulos y muestras.

46, Sánchez Ocaña, 46.—BEJAR.

DISPONIBLE

NUEVO ALMACEN DE CURTIDOS

—DE—

Esteban Esteban González

MA YOR DE PARDIÑAS, 14.—BÉJAR

En este nuevo y ya acreditado almacén se ha recibido un gran surtido en pieles finas, OSCARIA, BOSCAR, CALCUTA, CABRITO, etc., en cuales mismas clases hay no pocas existencias de cortes de botas, de diversos modelos, á precios económicos.

Recomendamos al público que, antes de comprar en otros, visite este almacén, en donde encontrará dichos géneros baratos.

Esta casa cambia pieles en pelo por las fabricadas y, así, obtiene beneficios, que la permiten hacer rebajas que no hacen otras.

Visítadla y lo comprobaréis.

NO CONFUNDIRSE: MAYOR DE PARDIÑAS, 14,

FRENTE Á LA FERRETERÍA DE D. TOMÁS HERNÁNDEZ

DISPONIBLE

PERFECTAMENTE SE SABE

QUE

JUAN ANTONIO RODRIGUEZ ARIAS

es quien más barato vende los recopiladores, prensas, copiadore de cartas, rótulos esmaltados y sellos de cauchút.

Agente de la sociedad LA ESTRELLA, la misma que tiene hecho su depósito conforme al Real Decreto.

DISPONIBLE

SE ARRIENDA

por precio convenido ó en aparcería la huerta denominada de las Olivillas, situada á la bajada de dicho sitio.

En la Notaría de D. Jerónimo Fernández, ó en Solano, 8, darán razón.

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_

